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É com enorme prazer que eu venho anunciar o maravilhoso... (trrrrrrrrrrr): “SHIGAON de Agosto de 2003!!!”
Como vocês poderão perceber os SHIGAONIM deste semestre terão VÁRIAS SURPRESAS...!!!
A começar pela participação de uma nova espécie de integrantes da vaadat:jaadat:OS COLUNISTAS! Esta é a
primeira experiência que uma vaadat itonut tem em algum projeto deste gênero e só nesta edição já
superou nossas expectativas!!! Eles me lembraram muito aquela música de pessach, o “Daieinú”. Para nós
se alguns tivessem escrito algo, mesmo que fosse só um,já teria sido suficiente! E todos escreveram! Se
todos tivessem escrito alguma coisinha qualquerjá teria sido suficiente também... Mas como vocês poderão
ver, a qualidade dos textos dos colunistas é de dar orgulho de estar na mesma tnuá que eles! Parabénse,
em nome da tnuá, obrigado!
Outra inovação que esperamos que esteja perceptível é a melhora na qualidade gráfica do iton sem
aumento nenhum de custo para a tnuá. Graças aos incansáveis esforços e choradeiras da vaadat
conseguimos fazeritonim que não tem “bolinhas e errinhos de xerox”!
Comose fosse pouco ainda tentamos arranjar uma maneira de aproveitar melhor o nosso espaço com a
diminuição das margens,retirada de bordas e utilização pré-programada do espaço útil da página. Enfim,
como constava no projeto, tentamos profissionalizar ao máximo o SHIGAON sem esquecer da sua
finalidade chinuchi, informativa e integrativa. E logicamente tentamos não esquecer de manter a
descontração, a diversão e o “jeitinho não formal de ser”, afinal de contas este é um iton DA TNUÁ
PARA A TNUÁ!
Finalmente, esperamos que com isso as pessoas que já liam apreciem ainda mais o SHIGAON; esperamos
também que as pessoas que nem liam, que comecem a se interessar pelo que acontece na nossa tnuá e
que fique bem claro para todos a função doiton na tnuá, sua posição de “arma adrachatí” para chegar mais
rápida e eficientemente aos nossos objetivos, que é essencial, pelo menosna opinião da vaadat...
Ah... antes que eu me esqueça, queria avisar que, assim como foi discutido no último sabado na atividade
da vaadat chinuch, a vaadat itonut está (e sempre esteve) aberta a todo tipo de críticas. Nós decidimos não
fazer a “pesquisa shigaon” este mês devido principalmente à falta de resposta da tnuá a este estímulo. Mas
isso não quer dizer de maneira nenhuma que nós desistimos de saber a “opinião popular"!!! Diz somente

"que a maneira com queestávamos tentando colher sugestões não estava adequada.
No momento se você quer se comunicar com a vaadat você pode usar o e-mail:

ספה.
Ou o telefone: 97458070 (Merakez) ou ainda falar com algum integrante da vaadat (colunistas não inclusos)
no sábado de atividade.

Agora é só sentar e aproveitar a leitura!...

9
%

Leonardo Milkewitz

ÍNDICE:
I EDITORIAL VIII FORTALEÇAM-SE IRMÃOS

II BATE BOLA IX ENQUETE

II BATE BOLA , X POESIA DE CARTEIRINHA (JBJ colunista)

IV O QUE É? O QUE É? XI PanREGORUJITO

V O REMADORIMAGINÁRIO (colunista) XII PÁGINAS ROSADAS
VI COLUNA VERTEBRAL(colunistas) E tudo isso por um precinho
VII COLUNA VERTEBRAL/ Al MARIA... camarada!!!
(colunistas)
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BATE BOLA
saques LerneA

Sexo: Masculino Nos dias de Hoie

Família: Minha esposa Taly, meu filho Uri e
vem chegando outro menino para outubro,
depois eu digo o nome.
Peso: Mais do que devia
Sua cor: Branco
Hobbies: Velejar e jogar tênis
Sonho: Paz e Amor
Música: São tantas
Filme: Tempos Modernos
Sex symbol: Não tenho, depois do terceiro
copo, todo mundo é lindo... 22 É -

otrdg Nãoposso ter, tem perigo Na época do schnat pela tnuá
Profissão: Comerciante
Epitáfio:???
Olhos: Castanhos
Cueca: Slip .
Frase: Nunca desista 8
O q + gostava de fazer quandocriança: Jogar
bola
Brinquedo favorito: Bicicleta =
Cabelo: Castanho 4
Relação com seu cotovelo: sem dor
Gafe: Derrubo coisas diariamente vam
Ama: Minha vida
Despreza: Falta de humildade
Lugar+ bizarro q fez coco: Nas calças

"Recorde de tempo sem tomar banho: Deve ter sido em alguma machané do Ichud

PERGUNTAS:
1. Comofoi participar do Ichud?
Foi muito bom participar como chanich, madrich, merakez, guizbare tantas outras funções que já nem me
lembro mais. Foi um bom início para aprender como organizar pessoas e fazer uma “empresa” funcionar.
2. Você era do movimento quando ouve a junção entre o Dror e o Ichud? Comofoi?
Sim. Foi desgastante; eu erado Ichud e usávamos este meshek (o local do snif) que vocês usam,antiga
Rua Tocantins 108.O Ichud era comose fosse o primo rico e o Dror o primo pobre. Havia um certo
preconceito do pessoal do Ichud em relação ao pessoal do Dror. Apesar do nometer ficado Dror para
vocês, naquela época o Ichud engoliu totalmente o Dror que era bem menor. Com o tempo fomos
conhecendo asboas e as más pessoas e as coisas foram se encaixando.

OR, QUEM VOCÊ GOSTARIA DE VER NO BATEBOLA??? REALIZE SEU SONHO!
SÓ ESCREVER PARA OSHIGAONGGRUPOS.COM.BR  
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BATE BOLA

3. Você já fez parte da vaadat itonut? Se não, de que vaadot você já foi? Como foi?
Nunca fui da Vaadat itonut. Eu era mais o que se pode dizer “PT”, não sei se hoje ainda se fala isto. Atuei
em varias Vaadot, fui Mazkir, Guizbar, Rosh machané entre outras coisas. Em uma das vezes quefui
guizbar, compramos um mimeógrafo elétrico, já que o Ichud só tinha aqueles a álcool que tinha queficar
girando manivela. Foi muito legal, pois o nosso material impresso melhorou muito.
4. Como a educação não formalinfluiu sua vida? Comoela influi na juventude atual?
Comojá falei antes, foi muito importante no meu “eu” de hoje. Além de me ajudar muito no trabalho, me
ajudou a diferenciar melhor as pessoas. Já que com o convívio íntimo acabávamos vendo melhor o que há
por trás da máscara de cada um.
5. Que conselho você daria para o Habonim Dror? E para a juventude?
Dêem um jeito urgente de mudar de sede para Higienópolis. Revejam seus ideais, já que o Sionismo
Socialista Kibutziano esta um pouco fora de época.
6. Comofoi a viagem para a R. P. da China?
Muito proveitosa. Além de encontrar boas mercadorias para trazer, é sempre interessante ver comoestes
Chineses estão dominando o mundo. É impressionante como esta crescendo a China, a cada dia existem
mais e mais altos espigões.
7. Você colocaria seu filho num movimento juvenil? Porquê? Se sim, qual e porque?
Meu filho é muito novopara isto. Mas como falo às vezes para alguns frequentadores de movimento juvenil,
não sei se gostaria muito, a maioria das pessoas de movimento são mal-educadas, às vezes tomam uma
postura um pouco de superioridade aos que estão em volta delas, principalmente aos pais e irmãos e este
tipo de coisa que fiz meus familiares passarem, não gostaria de passar.
8. Você é a favor da eutanásia? Porque?
Sim, acho que por mais louco que você fica quando sofre muito, você tem o direito de decidir quando basta.
9. O que você acha dessas novelas “apelativas” (com tiros, pornochanchadae etc...)?
Eu não suporto novelas, não sei do que se trata nenhuma, lembro queficava viciado nestas besteiras.
Graças a “DEUS” perdi este vício.
10.0 que você achou da campanha “judaísmo faz bem”?
Propaganda sempre tem dois lados, tenho muito medo do lado negativo, gosto mais de ficar na surdina,
fazer bem e não alardear, acho que não precisamosficar polemizando com o tema Judaísmo.
11. Qualfoi a sua melhor viagem? Porque?
Cada uma foi especial. Viajar é sempre muito bom, você se desliga um pouco do seu habitat e toma
sempre um banho de cultura.

 

“12.Qual a sua relação com Israel? Você já foi pra lá?
Fiz Machon Lemadrichim Chutz Laharetz em 1985. Depois voltei a Israel em 1998,1999 e agora em
2003.Gosto muito de lá, tenho muitos amigos e parentes que vivem lá.
13.0 que você acha da ALCA? E da reformatributária? Porquê?
Vai ser muito bom, a quebra das barreiras tributárias e dificuldade nas alfândegas vai acabar nas Américas.
Vai ser um baita mercadãoa ser trabalhado.
A Reforma Tributária éuma baixaria. A única reforma que estão fazendo é oficializar o CPMF e pra quem é
que vai. Reforma mesmo eraacabar com toda esta quantidade sem fim de impostos e criar somente 1
municipal , 1 estadual e 1 federal sobre o faturamento das empresas ou das pessoas. E um imposto de
renda sobre o lucro progressivo, fazendo quem ganha mais pagar mais, mas sem onerartanto as pessoas.
Hoje e pelo visto como vai continuar, as pessoas tem que estar forjando números para sobrar algo.
14. Você implantaria cabelo? O quê você acha dos homens que fazem tratamento estético?
     

 

iplantaria. Não vejo nada demais em quem faz.
iumatrix? O que você achou? E já estudou Matriz? O que você acha da coincidente

emelhan ntre as duas coisas? Você tomaria a pílula vermelha ou azul?
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Tentei duas vezesassistir Matrix , porém יא Sei lá, o filme não me interessou muito.

O Oue É? Due
O “O que é? O que 7" desta vez é especial. Ele será dividido em quatro partes!

6: 3 43 43 “começamos pela Moshava, e depois vem a Hachshara, finalmente vai se para o Kibutz,
como é bom agente ser Chalutz!” Sempre cantamos e gostamos desta música, mas o que será que ela
significa? É o que vamos descobrir!

  

Começamos pela Moshava.... mas o que é isso?!
Sábado, dia 23 de agosto foi exposta essa mesma pergunta para 25 chaverim em uma pesquisa; 68%
disseram que não sabiam; 8% erraram e 24% acertaram ou passaram perto! Moshava é uma espécie de
povoado, ou pequena comunidade, onde as pessoas se ajudam e se complementam, algo como uma
cooperativa. Infelizmente não há tradução exata para esta palavra.

Como a Moshavaé utilizada no Brasil?

Ultimamente ela não é mais utilizada em nada, ela apenas virou uma tradição. Para entendermos melhor, é
necessário saber...

Desde quando ela é utilizada?
Poucas pessoas sabem do passado longínquo da nossa tnuá, por isso vamos dar uma resumida. Antes de
1950, a nossa tnuá era unida e recebia o nome de Dror. Após essa data, o nosso movimento se dividiu em
dois: Dror(Hakibutz Hameuchad) e Dror(lechud Hakvutzot Vehakibutzim). O primeiro Dror, se juntou com
outros movimentos, e formou o Dror Hakibutz Hameuchad. Já o outro Dror, se juntou com outros
movimentos também, entre eles o Habonim, e formou o Ichud Habonim. A nossa famosa música veio do
antigo Dror, sendo assim, ambos os movimentos citados acima a cantavam. Moshava era utilizada para
chamar as machanot locais, na qual todos os chanichim participavam de alguma maneira, já que não
existiam machanot centrais. Se analisarmos bem, a utilização desta palavra era errônea, sendo
provavelmente esse o motivo de não a utilizarmos hoje em dia.

E se não houvesse Moshava?
Para responder esta pergunta, levaremos em conta o significado dela do passado. Sendo assim, se não
houvesse machanot locais provavelmente os nossos chanichim estariam menos preparados e conscientes,
já que machané é um “intensivão”, onde os chanichim, além de aprenderem se divertem. Comose isso não
fosse o bastante, haveria grandes chances da nossa tnuá e de suas células, as kvutzot, estarem desunidas
ou pelos menos, menosunidas, e consequentemente, o trabalho tnuati seria muito dificultado.

Enfim, agora você já acrescentou mais uma palavra em seu vocabulário. Porém a música ainda não
terminou! Nos vemos no próximo Iton!
Agradecimentos especiais para André, Mauro, Tuca e Zuvi Zitman.

FÁBIO SZNIFER
Você conhecia esta música? Acha que ela está correta, errada ou não sabe?

Você tem alguma informação a acrescentar a este artigo?

Existe alguma palavra em hebraico que você gostaria de saber o significado?

Tem alguma expressão em hebraico que você acha que a tnuá deveria conhecer melhor?

O Seus problemas acabaram!!! 9
A É só escreverpara: OSHIGAONQGRUPOS.COM.BRou falar diretamente com o Fábio!
.
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- O REMADOR IMAGINÁRIO
“Pode-se, com segurança fazer uma previsão. Daqui a cem anos, nosso planeta não será
uma utopia pacífica, em que todos os problemas sociais e ecológicos terão sido

solucionados. Mesmo que as desigualdades econômicas venham a ser grandemente reduzidas, as
animosidades raciais e religiosas persistirão. A longo prazo, uma nova tecnologia , a da colonização
espacial, poderá permitir que sejam amenizados os conflitos entre ambições humanas discordantes num
planeta que encolhe.”
(Freeman Dyson - Mundos Imaginados)
Retirei este trecho de um livro chamado “mundos imaginados”. O livro trata da história, do desenvolvimento
social, tecnológico e econômico da humanidade, bem como, busca vislumbrar os possíveis futuros para
nosso planeta.
Embora eu pessoalmente considere a leitura do livro uma experiência fascinante e indispensável, não redijo
estas palavras com o objetivo de divulgar a obra. Quero pura e simplesmente utilizar as palavras do autor
para contrastar com meu ponto devista.
Primeiramente, queria que todos entendessem que para mim, a tnuá é o nosso “mundo imaginado”. A tnuá
é o nosso mundo particular (claro, regido pelo socialismo), o lugar onde temos a oportunidade de criar algo
melhor, algo diferente do que esta do lado de fora dos nossos portões. Na tnuá, não deveriam haver
“ambições humanas discordantes”, porque a tnuá é muito maior que qualquer um de nós. A discordância
vai existir sempre, mas deve ser norteada pelo bem da tnuá, e não pela ambição individual de alguém. Por
isso, a minha previsão para o futuro da tnuá, não pode ser, nem nunca será, fria e distante como a previsão
que o autor do livro faz para o planeta. Na tnuá, cada um de nós pode influir de maneira decisiva, cada um
pode fazer a diferença... todos juntos então... fazem uma diferença enorme.
O que me motivou de fato a escrever estas palavras foi a constatação de que, diante de todo esse
potencial, nós chaverim da tnuá estamos preferindo, como diz um grande amigo meu, manifestar a
“síndrome do avestruz”, ou seja, enfiar a cabeça na terra e fingir que não é com a gente. Pior, alguns de
nós não gostam do avestruz e preferem imitar o comportamento de outra ave, o urubu; e ficam só
rondando, reclamando, pondo todo mundo pra baixo, como se esperassem o momento de cair matando em
cima da carniça.
Acho que esta mais do que evidente para todos que esse tipo de atitude derrotista e negativista dificilmente
ira nos aproximar do nosso “mundo imaginado”. Para isso precisamos agir, não sob a pressão de uma
grande missão, mas com a certeza e alegria de estarmos no lugar certo, fazendo a diferença.
Eu sei que há muitos que tentam agir e não se sentem apoiados pelos demais chaverim, ou pior, sentem-se
reprimidos ou tem sua moral, para tomar tais atitudes, questionada. Bom, para estes, queria pedir que não
desistam, que se estiverem convictos de seu objetivo, se acreditarem que estão fazendo o melhor para a
tnuá, gostaria de pedir que persistissem.
Só para elucidar o que estou querendo dizer, gostaria de contar-lhes um pequeno conto: Séculos atrás,
uma gigantesca embarcação singrava os sete mares. Era uma daquelas naus enormes, que era
movimentada por um grupo numeroso de remadores. Eram 60 remos, 30 de cada lado e para movimentar
cada remo, havia 20 homens. Certo dia, os remadoresficaram descontentes, pois, devido às tormentas que
enfrentaram durante a viagem, haviam de levar mais tempo para retornar ao continente do que o previsto.
Assim sendo, por ordem do capitão, teriam a sua alimentação diminuída pela metade, a fim de economizar
para a viagem. Os remadores se indignaram com tal decisão e decidiram fazer uma greve e parar de
remar.E ali ficaram, parados por quase dois dias, até que um único remador, inexplicavelmente começou a
fazer um enorme esforço para movimentar o pesado remo. Todos sabiam que era impossível movimentar o
remo sozinho, intrigado um dos remadores perguntou ao colega o que ele fazia e obteve a seguinte
resposta: “Estamos parados aqui a quase dois dias, do jeito que a correnteza nos leva, vamos nos afastar
ainda mais do continente. Eu sei que a comida é pouca e as condições adversas, mas se ninguém remar,
então o barco para”. O barco todo silenciou ante as palavras do remador e segundos depois, todos
voltaram a remar. Portanto galera, não desistam, não parem de remar, senão o nosso barco para. Vamos
em frente, rumo ao nosso “mundo imaginado”.
; Veagshem EDUARDO CATAP  
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Socialismo! Sim, somos

socialistas! Sempre ando
orgulhoso e quando me
perguntam sobre isso eu
digo de boca cheia: Eu
participo de um
movimento socialista e eu
acredito nisso! Até que
um dia, um amigo foi
mais além, e perguntou
se eu realmente
concordava com Stalin.
Quem é esse? E Mao
Tze Tung? Você
concorda? Quem? Nem
Karl Marx você nunca
ouviu falar? Ai eu
respondi, mas é claro!! E
me perguntaram: qual

parte de “O Capital” você
achou melhor? Sei lá!!...
E porfim ele disse: e
ainda por cima você se
diz socialista...
Parei para pensar e vi o
quão mesquinho e
estúpido eu estava sendo
e parei para pesquisar. O
resultado desta pesquisa
vocês verão nos
próximositonim, até lá,
peço uma coisa: analisem
e vejam se vocês estão
na mesma situação que
eu.
Até o próximo Iton,

UM JUDEU
BRASILEIRO  

Os cegos
multiplicaram-se!
Já faz alguns dias
que eu tenho
presenciado uma
mesma cena. Um
rapaz velho ou
uma moça idosa
sobe no ônibus.
Rosto cansado,
vestimentas
humildes, olhar no
vazio. Embaixo de
um braço uma
caixa de
chocolates
salgados e numa
mão um apoio.
Pedelicença para
o cobradore pula
por baixo da
catraca. Encosta-
se isolado em
populoso canto e
começa a falar.
Apesar da quase
constante pobreza
gramatical, a
clareza do
discurso é
obscuramente
nítida em sua
incompreensão.
O primeiro eu ouvi.
O segundoeu vi
O terceiro eu...
O quarto...
0

Cheguei ao meu
rico destino. E
quando subi no
mirante da alma
nada vi.
O cotidiano cega.
Luis Arthur Bihari  

Especiais são os

humanos apaixonados

“Aqui na terra, os
humanos buscam a
paixão, porque só
quando apaixonados
vivem a intensidade com
que tanto sonham e que
pouco se atrevem a
praticar. A paixão torna
os humanos especiais.
Quando apaixonados
eles sacramentam o que
os apaixona, uma
pessoa, uma ideologia,
um deus, ou alguma
causa pela quallutar.
Quando apaixonados, os
humanosficam intensos
e realizam tarefas que
para as pessoas comuns,
sempre dispersas em
banalidades, parecem
impossíveis. A paixão é
um fogo que arrebata,
não podendoser negada,
protelada ou tratada
como coisa que não
existe. A paixão tem um
quê sagrado da devoção,
que inflama o coração
dos santos e santas que
se rendem aos deuses.
Sem paixão não há foco,
não há sal, nem
tampouco nada pelo que
viver. Que todos
encontrem a paixão!”

Enviado por Gabriela
Vanzzeta — Quiroga. O
estado de São Paulo, 25
out 2000.  

Qual é a visão do mundo atual??
Podemos comparar o nosso
ciclo de vida como um ROLO DE
PAPEL HIGIÊNICO. Sim,isso
mesmo O NOSSO QUERIDO
PAPEL HIGIÊNICO. E “por
que?” perguntamos. É simples:
Eles (o ciclo e o papel) podem
acabar a qualquer momento, e
quando damosconta disso A
cesJA FOI FEITA!
O que podemostirar dessa linda
historia??
Ainda nada... mas se a
misturamos com esse conto sua
vida será muito melhor:
Eis que estava uma pomba
voandopela Antártida (lá é frio)
e como a temperatura estava
muito baixa ela acabou
congelando(que pena). Um urso
polar que estava na região
acabou por defecar em cima da
pobre coitada...(isso dá ainda
mais pena!), mas comoas fezes
ainda estavam quentes o gelo
derreteu e por consequência a
pomba estava viva e livre. Então
um gato dos pólos viu o pobre
animal sujo e fedido foi limpa-
lo (que lindo...), depois de limpa-
la o gato veio simplesmente com
toda a boa vontade e a
COMEU!!!
MORAL DA SEGUNDA
HISTÓRIA:
Nem sempre quem te coloca na
***** é seu inimigo, e nem
sempre quem te tira de lá é seu
amigo!!!
O que essesdois contos tem em
comum?!!
Nada, eu só estava afim
de contar!
"num sei, só sei que foi assim!"
RAFAGEL
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COLUNA VERTEBRAL
ISRAEL OU PALESTINA?

Outro dia eu estava na aula de geografia e ouvi minha professora falar sobre a PALESTINA, confesso que
estranhei muito, pois como sempre estudei em escola judaica sempre ouvi ISRAEL, masresolvi não
comentar. Na aula seguinte isso se repetiu, mas agora não era só a professora, eram os alunos também,
novamente não falei nada. De tarde fui a um projeto que tem no meu colégio, onde nós simulamos a ONU,
e foi lá que eu me espantei mais, alunos de relações internacionais de faculdades modelos de São Paulo
estavam falando PALESTINAinvés de ISRAEL. Mas como?!?!? Todos sabem que ISRAELé estado
declarado, e não PALESTINA!!! Ou será que não? Será que só nós judeus sabemos?Será que todas
aquelas guerras, todas aquelas pessoas morrendo foram em vão?Tudoisso será esquecido?Quando
cheguei em casa fiquei me culpando pornão ter questionado e discutido sobre isso.Agora, depois de refletir
durante alguns dias cheguei à conclusão de que cada um de nós tem o deverde lembrar as pessoas da
declaração do estado de ISRAEL, da sua história, e de tudo o que ocorreu para que ele se formasse, pois
se nós não lembrarmos, ninguém lembrará.
Porisso, se você ouvir alguém falando sobre a PALESTINA fale sobre ISRAEL!

Al MARIA...
Oi! Acho que a maioria de vocês já me conhecem da edição passada (a do ônibus), mas só pra lembrar: Eu
sou Maria Antonia do Nascimento, 17 anos, paraibana de coração e fui gentilmente convidada a ser
colunista do jornal de vocês.
Espero que vocês não se ofendam com minhas opiniões, não é essa a intenção! E afinal, os editores me
falaram que eu podia escrever o que eu quisesse...
Pelo que fiquei sabendo, vocês fazem parte de um grupo de jovens voluntários que trabalham num
movimento judaico, socialista, sionista e etc... Só queria perguntar para vocês, porquê judaico!? Não é meio
“discriminatório"!?
Não que eu não goste de judeus, ao contrário! Tenho uma curiosidade imensa pelas culturas que diferem
da minha! E não estou perguntando isso por vocês serem especificamente judeus, sempre quis perguntar
isso, mas nunca tive espaço; se vocês fossem árabes, budistas ou O que fossem, eu estaria perguntando o
mesmo.
Só acho que todos os seres humanos são igualmente importantes, vocês como pessoasinteligentes que
parecem ser devem concordar comigo... Parece contraditório querer educar só judeus, ou mesmo
preferencialmente judeus com tanta gente precisando ser educada poraí.
Eu entendo que vocês queiram passar seus costumes e sua religião, mas me disseram que o movimento
não era religioso, ele somente utilizava os valores da religião judaica.
E pelo que vejo os judeus estão numa situação relativamente boa se comparando com o resto da
comunidade. Existem tantas crianças carentes, que não tem nem o que comer, e o Drorvira as costas a
elas. A propaganda de vocês é só para judeus, o público alvo de vocês são só as crianças judias que já
estão em escolas, tem comida, saúde e educação garantidos!
Se vocês são educadores e tem senso de responsabilidade social, eduquem quem precisa realmente de
vocês! Saibam priorizar! O tipo de prioridade que vocês estão usando eu chamo de preconceito racial.
Corram atrás do ideal de vocês, eduquem crianças para fazer o mesmo, mas não desperdicem! Trabalhem
por quem precisa realmente de vocês!

Você tem alguma opinião sobre o assunto???
Escreva para OSHIGAONGQGRUPOS.COM.BR

 

Yael K. Potasz
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FORTALEÇAM-SE IRMÃOS!
A vaadat Itonut deste semestre começou oficialmente a trabalhar logo na asseifá. Quem estava presente
nesta deve se lembrar da dinâmica aplicada pela recém anunciada vaadat que consistia em distribuir papel
e caneta para todos os chaverim e pedir: “Escrevam o nosso hino Tehezakna e seus nomesporfavor”.
Muitas pessoas ficaram envergonhadas, mais pessoas ainda deixaram de colocar o nome, várias
reclamaram,ficaram indignadas consigo mesmas e com a vaadat. A minha opinião pessoal (visto que a
vaadat também participou ativamente do projeto) foi de que o projeto foi constrangedor e por isso mesmo
um sucesso! De maneira alguma vocês devem pensar que o nosso objetivo maior era fazer os chaverim
sentirem-se mal! Isso era apenas a metodologia...!
O objetivo que justifica e explica essa metodologia é que nós pretendemos com isso chamara atenção de
todos, da maneira mais forte e pesada que achamos possível, para o terrível fato de não conhecermos
nosso próprio hino!!! Aquele que nós cantamos sempre!!! Não conhecemos sua forma, nem seusignificado
e muito menossua história!!! Mas agora, chega de sensibilização, é hora de esclarecimentos informação!
A forma correta, a tradução e a transliteração do Tehezakna são:
 

 

Dy no9a Bircat Am Bençao para o povo
Techezakna iedei col hacheinu

|

Fortalecei-vos crianças, todos os
םיִנָנּוחְמַהּוניִחַאלָּכיִדְיהָנְקֶזָחֶת hamechonenim nossos irmaos talentosos

.םֶשםַהרָשֶאַּבּונָצְרַאתּורְפָע Afrot artzenu bahasher hem Po de nossa terra, enquanto estais
,םיִזיִלָ-םֶכָחּורלפילַא sham. la.

םיִנָנּורְתִמ Al ipol ruchachem alizim, Nao deixem cair a vossa moral,
!םָעָהתַרְַעְל TOR Bop anta ro E é segurem os mastros com levesa

nado תה Venham Shchem( os habitantes da

udar ao povo.    

 

 

cidade de) para aj
Estas são as quatro primeiras estrofes de um poema (Bircat Am) de 0
Chaim Nachman Bialik (o mesmo do colégio...). Bialik (1873 - 1934)
foi um judeu russo de origem humilde que chegou a ser considerado
o mais prestigiado poeta, ensaísta, tradutor e editor da época
anterior ao estado de Israel. Ele ficou órfão aos sete anos, portanto
foi estudar numa ieshivá russa com seu avô. Lá ele teve uma grande

* formação judaica, mas seus interesses principais diferiam do resto
“dos estudantes. Ele era um grande entusiasta da Haskalá
(“iluminismo judaico”) e do sionismo. Sabe-se que ele fezaliá,
defendia a paz através de seus versose via nascrianças o futuro do
mundo, por isso investia grandes esforços em educa-las. Talvez
sejam estes os motivos pelos quais nossa tnuá escolheu versos
justamente desse nobre poeta para formar seu hino. Porém, quem
fez essa escolha, quando, onde, como e exatamente o porquê,ainda
são grandes mistérios!
Faz parte da nossa missão como chaverim da tnuá manter não só
nossa ideologia e nossa cultura, mas também nossa história, a
história da nossa tnuá!
Shalom lê Kulam!    

Lhenardo Milkewitz
Se você tiver mais alguma informação importan t ara acr ntar

seja solidário! Escreva para OSHIGAONGQGRUPOS.COM.BR
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ENQUETE

Este sábado os chaverim do Habonim Dror tiveram a oportunidade de participar de mais uma espetacular
atividade da vaadat chinuch! A sichá que representava o objetivo da atividade era sobre críticas. E
pensando nisso a vaadat itonut foi a campo (no tiul de shichavot bogror) e colheu algumas críticas dos
chaverim para com a tnuá.

A pergunta é simples: O QUE VOCÊ ACHA DESNECESSÁRIO NA TNUÁ ATUALMENTE?
Compreendemos que o contexto do tiul era diferente, mas tentamos colocar nesta seção algumas das
críticas mais pertinentes e que sejam atemporais, valendo não só para aquela época como também para
hoje em dia. Com toda boa vontade do mundo tenhamosa honra de ouvir, respeitar e aprender!

“As pessoas falarem muito e na hora de fazer não fazerem nada. Então é melhorficar quietinho e num dar
muita opinião no trabalho dos outros. Só criticar quando for uma coisa concreta e que você tem certeza que
está acontecendo.E lógico que a critica seja para ajudar e não destruir a pessoa.”

JENNIFER

“Quando as pessoasficam falando, falando, falando e num leva a nada”
TAMARA(maapila)

“O lixo, as coisas que tem a mais e não são usadas, tudo que não é usado em geral...”
SAMANTA

“Enquetes” > LAILA “Este tipo de enquetes é totalmente desnecessário” > TUCA
(Ah... ainda bem que agente sabe que vocês estão zoando!!)

“Aquelas privadasinutilizáveis”

VERALDI

“Nada!” > VITOR (bone) “Não tem nada que seja desnecessário” > DANIEL TREGIER
“Acho que nada porquê para existir alguma coisa no Dror ela deve ser necessária” > REBECA
(Uau! Que ótimo!!!)

“Ah... várgias coisas... Acho que a vaadat kgshutim é desnecessária... E reuniõegs egxcessívas que num
levam a lugar nenhum também”

FEG

“Brigas são desnecessárias. A estupidez das pessoas também...”

MARCELA

1desnecessário lá pessoas que querem fazer parte só por status, querem ter nome mas não querem
trabalhar”

HOBBES

“É desnecessária essa desempolgação que as pessoas tem deir pra tnuá sem ir pra ver comoé quetá”
GABI

“Estresse”

ANDRÉ
 
 +

VOCÊ TEM ALGUMA OPINIÃO SOBRE O ASSUNTO? GOSTARIA DE SUGERIR UM TEMA NOVO
PARA A ENQUETE? É SÓ ESCREVER PARA OSHIGAONGGRUPOS.COM.BR!!!
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POESIA DE CARTEIRINHA
 Essa é uma poesia de amor

Comooutra qualquer, sem sal
Sempre as mesmas coisas, a mesma dor,

O mesmo romantismo superficial.
Essa é uma poesia de separação,

Choros, gritos e esperanças,
Sempre a mesma enrolação

E para ficar mais triste há uma criança.
Essa é uma poesia de guerra,

Mortes, tiros, heroísmo?
Sangue derramado por um pedaço de terra.

Porfim o público entra em festa,
Mas é sempre a mesma coisa,
Só o que muda é o poeta.

Um Brasileiro

 

 

MENSAGEM DIVINA (escrita em frente ao kotel)
O sol incendeia ao toque;
Um calor insuportável,

Frente a um glorioso monumento;
Me encontro diante do muro...

O muro das lamentações,
Onde os judeus vem, e se lamentam:
Se sentem mais próximos do divino...

Sua aura, seu espírito aumenta espantosamente...
As pedras lascadas, um muro...

Fisicamente tal lugar não mediz nada...
Porém, ao aproximar-me...

Não tenho palavras para descreve-lo...
Você sente... simplesmente sente...

A existência faz sentido...
O ser quejá se obscurecia:

Retorna a florescer como mágica.
Me aproximo, vejo mais...

Fisicamente, masprincipalmente,com o espírito...
UM simples toque na pedra:
Uma sensação gloriosa!

Retorno aolar...
Sinto que estou pronto para outros "500"...

Seguindo a vida...
Com um novo poder...
O poderda vida...
O poder da aura...
O poderdo ser...

O poder do querer...
Querer é viver!

Viva
Sonhar é mais do que bom. Um sonho faz uma

pessoa sorrir, cantar, pular, conversar, dormir feliz e
acordar mais contente ainda. Idealizar as coisas,
torná-las perfeitas, imaginar o maravilhoso pode
fazer com que um indivíduo tenha vontade de

continuar vivendo intensamente, mas muitas vezes
pode fazer alguem parar de viver. Para que esperar
o futuro fantástico, se pode-se aproveitar da melhor
maneira o presente? Para que deitar e fazer planos,
se é muito mais proveitoso levantare sair para curtir

o momento?
As pessoas tendem a esperara felicidade chegar,
enquanto poderiam estar a procura dela. O encontro
sem dúvida aconteceria mais rápido se corrêssemos
para a alegrias do que se esperássemos elas nos

encontrar.
Agora resta uma pergunta: onde é que ficam os
desencontros? No caminho para a felicidade há
muitos obstáculos e empecilhos que nos fazem

seguir para a direção errada. Existem pedras, ruas
sem saída e buracos que nos atrapalham, porém há
também pedras preciosas, pessoas dispostas a nos

acompanhare lanternas perdidas.
Meus amigos devem estar se perguntando aonde
quero chegar, pra que servem estas reflexões

aparentemente sem sentido. Eu quero chegar em um
só ponto: não adianta ficarmos parados, evitando

cair, sem um amigo ou um amor, sem as pequenas
pedras preciosas que aparecem em nossasvidas e
nos fazem vibrar tanto, como um novo emprego
ouuma boa nota. É melhor sorrir e chorar, do que
manter-se estático, sem emoções. Os sentimentos
são tudo, são o que realmente da razão a nossa

vida.
A felicidade talvez seria utópica. Talvez o caminho
para ela seja um labirinto, com uma probabilidade

pequena de se chegar aofim. Na verdade o objetivo
de nossas vidas não é encontrara saída, não é
chegar à luz do fim do túnel, mas sim passar por

todas as partes, tentar todas as direções possíveis
destelabirinto. A saída é a morte,já que sem

objetivos a vida perde o sentido.

Flavia Fichmann JBJ
 

O
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Pan REGORGITO
Apresentando... o maravilhoso chug de guiborim!!!

(Katz) — Vocês já pararam pra pensarnosignificado da palavra pansexual?

Depois de uma longa e exaustiva discussão...

(Katz) — Então comparem com os jogos PANamericanos. O que isso querdizer hein?
(Paty) —- Tem a escola PANamericana que a Jennifer vai...
(Alanna) — Que assunto idiota!

5 minutos depois...

(Alanna) — Ah! Tem aquela menina, a Pan!
(Todos) —- Que Pan???
(Alanna) — A PANky!

Em outro momento...
(Marcelo) — É, e tem também o Peter PAN!
(Alanna) — E a PANmela!
(Marcelo) — Fora os pães da PANco!
(Thais) — E da PANificadora
(Katz) — Nossa! Acabei de ter uma idéia muito boa

IDÉIA DO KATZ: PAN | FICADORA

(Alanna) — Lembrei de mais um! PANlheta!

Resumindo...as citações do chug depois disso foram:
PANteras
PANturrilha
Jovem PAN
PANqueca
PANtufa
PANça
PANdemônio
PANdora
PANgaré

E, Finalmente...

(Marcelo) — Teve aquele negócio do gordo viado.
(Katz) — Ei, não tenho nada a ver com isso!

Fora a musiquinha: “Pan, Pan, Pan, Paaaaan”
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"PÁGINAS ROSADAS (MEIGAS E DE UMA COVINHA SÓ)
Para ler ouvindo a música Tédio, do Bikini Cavadão

Senhoras e Senhores...eu lhes apresento a Canção da Garoa, de Mário Quintana:
Em cima do meutelhado, O retrato na parede
Pirulin lulin lulin, Fica olhando para mim.
Um anjo, todo molhado, E chove sem saberpor quê...
Soluça noseu flautim. E tudo foi sempre assim!
O relógio vai bater, Parece que vou sofrer:
As molas rangem sem fim. Pirulin lulin lulin..
Não me lembro do dia em que alguém me apresentou esse poema. Só sei que, conforme o
tempo passa, ele tem mais significado para mim. E hoje encontrei um papel, bem amassado
no meio das minhas coisas, com o tal do Pirulin, lulin, lulin escrito.
A chuva, o anjo, Orelógio.tudo parado, um eterno som das gotas caindo, no momento em
que cada leitor do Shigaon suspira e diz: Que saco!
Pois então chego no meu ponto, o tédio. Será que nos acostumamos tanto com ele que não
vivemos sem? Estaríamos viciados no fazer nada?
Eu deixo a minha pergunta no ar...para cada um refletir nos momentos de ócio, nas viagens
particulares. Afinal, para que serviriam tantas discussões com os outros se não para os
questionamentosparticulares depois?
O tédio, então, pode ser saudável se aproveitado. Pensar é bom, coloca tudo em ordem e
nos acalma. Às vezes ficamos tristes também, e quem nãofica? Mas assim aprendemos e
percebemos que cada tombo é uma oportunidade para se levantar outra vez.
Sejamos entediados, mas com moderação! Faz bem para a cabeça e não tem efeitos
colaterais renamenos 6 o que dizem por aí!).

“(COMOFOI HOJE, DARKINHO?:
56DIVERTIU MUITOCOM —
SEUSAMIGOSDARK”
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Thaís Kuperman  


